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Aos cinco dias do mê s de Maio do ano de mil novecentos e oitenta 

e seis, nesta Cidad e de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuni

õe s desta Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidên

cia do Vereador em regime permanente, Sr. Prof. Celso Augusto Baptista dos San

tos, e com a presença dos Vereadores Srs. Eng'? Vítor José Pedrosa da Sil va, Dr. 

José Pi res dos Sant os, Dr. vi tor Manue I Barradas Carvalho de Sequeira, Eng'? Ca r> 

los Manuel da Si lva Santos e Eng '? António Manuel de Almeida Alves . 

Pela s 14 hora s e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

Em se gu ida foi deI iberado, por unanimidade, justif icar a falta 

dada pelo Sr. Presidente, dado encontrar-se ausente em representação do Municí

pio . 

RESUMO DIARIO DA TESOURARIA: - Consultado o resumo da Tes ouraria, 

respeitante ao dia 2 do mês em curso, verificou-se existir um saldo em dinheiro 

da quantia de quinze milhões quatrocentos e quarenta e seis mi I novecentos e qua

renta e quatr o escudos e quarenta centavos. 

VISITAS AO ESTRANGEIRO: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos infor 

mou o Executi vo de que o Sr. Pre sidente não e s t á presente na reunião, pelo facto 

de se ter deslocado a Berl im em visita oficial, conforme programa apresentado pe

la Associação Nacional dos Municípios Portugueses e a propósito do Congresso da 

Comissão das Comunidades e Regiões da Europa. 

TRANSITO: - O Vereador Sr. Eng'? Carlos Santos chamou a atençao 

para o facto de existir uma Escola de Bai lado na Rua S. Sebastião que é frequen

tada por muitas pes soas, muitas delas crianças e que o trânsito na referida arté 

ria é bastante intenso e, consequentemente, perigoso para as mesmas, pelo que 

alertou para a ne cessidade de ser colocada uma protecção no pas seio situado em 

frente daquele estabelecimento. O Vereador Sr. Eng '? Vítor Silva informou ser um 

as sunto que os serviços municipais estão já a estudar, prevendo-se, nomeadamente r 

também,a colocação de uma passadeira no mesmo local, pelo que foi deI iberado, por 

unanimidade, aprovar aquela proposta, ficando encarregado este Sr. Vereador de 

adoptar as soluções tidas por mais convenientes. 
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CULTURA - I COLOQUIO SOBRE FOLCLORE DO CONCELHO
 

del iberado, por unanimidade, patrocinar a real ização do I Col~ quio sobre Folclo

re, que decorrerá em Aveiro, no Salão Cultural, no próximo dia 29 do corrente, 

nomeadamente mediante a oferta de um almoço e um lanche na Cozinha Económica, pa

ra cerca de sessenta participantes. 

SEGUNDO FESTIVAL DE CINEMA DOS PATsES DE LTNGUA PORTUGUESA: - Da

do que o Festival em epígrafe, a levar a efeito pela Cooperativa de Cinema Gran

de Plano, se integra no programa das Festas da Cidade, foi deliberado, por unani

midade e por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, aceitar custear as des

pesas relativas às ligações telefónicas que possibi I item que o programa da Antena 

do próximo fim de seman~ intitulado "Passeio das Virtudes", possa ser dedicado 

a Aveiro , de forma a nele serem tratados assuntos 1igados não só àquele Festival 

mas também outros que se entendam de interesse, fi cando encarregados os Serviços 

de Cultura de negociar o respectivo contrato, nomeadamente no que diz respeito a 

valores a suportar. 

GALERIA - MUSEU MUNICIPAL: - Ouvido o Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos e após breve troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, marcar 

a inauguração da Galeria-Museu Municipal para 12 do corrente mês, dia do feriado 

municipal, devendo da Exposição fazer parte todo o e spól io municipal existente e, 

também, obras de artistas aveirenses estando o assunto a ser estudado pelos Ser

viços de Cultura . 

-De seguida, a Câmara apreciou uma carta do artista Cândido Teles, 

através da qual comunica que, em colaboração com o Sr. Corte Real, oferecem à 

Galeria-Municipal as quatro peças artísticas que serviram de estudo-base aos 

paineis cerâmicos colocados no centro da cidade, tendo sido del iberado , por una

nimidade, exarar em acta um voto de agradecimento e até de louvor pelo carinho 

que já está a ser dedicado à Galeria-Museu Municipal . 

Seguidamente o Vereador Sr. Eng? António Alves informou que se 

encontram à disposição do Município as obras de artistas aveirenses existentes 

na Cooperativa Agrícola de Aveiro e Ilhavo, o que foi corroborado pelo Vereador 

Sr. Eng ? Carlos Santos. 

TORNEIO INTERMUNICTplOS DE FUTEBOL: - O Vereador Sr. Eng ? Carlos 

Santos apresentou uma medalha do Município de Lisboa, oferecida pelo respectivo 

grupo desportivo, que s e deslocou a esta cidade no passado fim de semana, para 

disputar um desafio com o nosso grupo desportivo de futebol, integrado na real i 

zação do Torneio em epígrafe. 

UTILIZAÇAo DOS AUTOCARROS PARA APOIO As ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - No seguimento da del iberação anterior, foi também del iberado, por 
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unanimidade, autorizar a cedência de um,) viatura para o grupo 

T. se de slocar no pr6ximo s~bado a Lisboa, para disputar um 
( 

Torneio Intermunicípios de Futebol. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - HORAS EXTRAORDINARIAS: - No uso da pa

lavra, o Vereador Sr. Eng ~ Carlos Santos levantou algumas quest~es relacionadas 

com o pagamento ue horas extraordinárias ao pessoal, nomeadamente ao que presta 

serviço na Cozinhu Econ6micu durante os fins de semana, e sal ientou a necessida

ue de estabelecer um crit~rio de actua ç~o uniforme sobre a mat~ria, ao que o Ve

reado r Sr. Dr. Pires dos San tos respondeu es ta r já o assunto a ser obj ecto de es

tudo pelo Sr. Director dos Servi ços Administrativos e que o mesmo será submeti

do ~ consideraç~o do Executivo na pr6xima reuni~o. 

ESCOLAS DO CONCELHO - ESCOLA PRIMARIA DE EIXO: - Depois de breve 

troca de impress~es e fa ce ã informa ç~o prestada pelos Serv iços Técnicos, que 

aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, autor izar o pugamen

to das facturas n?s. 156 e 157/85, de ELECTRO AGIL, das quantias de cento e sete~ 

ta e cinco mil e s c udos e três mi I oitocentos e trinta e dois esc udos e cinquenta 

centavos, respectivamente, respeitantes a trabalhos de renovação da instalaç~o 

eléctrica nu Escola Prim~ria n ~ 1, de Eixo, devendo est e pagamento ser efectuado 

ã Junta de Freguesiu de Eixo . 

AQUISIÇAO DE BENS - TERRENO SITO EM MAMODEIRO: - Face ~ aval ia ç~o 

efectuada pelo Sr. Engenheiro Maçarico, foi deI iberado, por unanimidade e por 

proposta do Vereador Sr. E11g ~ Vitor Silva, adquirir um tererno situado junto ã 

Igreja de Mamadeira, pertencente a Manuel Vieira de Carvalho e Si lva, com a 

área de mil trezentos e c inquenta metros quadrados, pela quantia de quinhentos 

mil escudos, acrescida de cento e dezasseis mil escudos correspondente a benfei

tarja s nele existentes, o que perfaz um total de se i s ce nt os e dezusseis mil escu 

dos. 

CED~NCIA DE ABARRACAMENTOS: - Na sequê nc ia da del iberaç~o tomada 

na última rcuni~o, o Vereador Sr. Prof. Celso Santos voltou a referir- se ao 

facto de s e continuar a insistir no pedido de cedência dos ubarracamentos, nomead~ 

mente as C~maras Municipais de Agueda, Feira e S. Jo~o da Madeira. Ap6s prolonga

da troca de impre s s~e s, foi deI iberado, por unanimidude, mante r a orientaç~o que 

sobre o assunto já vem sendo se gu ida do mandato anterior, no sentido de não se 

autorizur qualquer cedência desta naturezu, pelos motivos já invocados e referidos 

na citada deI iberação. 

SUBSfDIOS: - Face ao teor da carta apresentada pela Comiss~o en

carregada da construç~o do al1fiteatro e instalaç~es ue apoio uO Parque da Balsa, 
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em Eixo, foi del iberado, por unanimidade e por proposta do V~ador Sr. Eng~ Ví

tor Si lva, conceder um subsídio da importância de duzento s ~il escudos, destina

do a comparticipar nu aquisição de materiais para a execução da obra em epígrafe, 

verba que ser~ entregue ~ Junta de Freguesia de Eixo e ser~ paga em duas presta

ções de cem mi I escudos cada. 

TRANSITO: - Estiveram mais uma vez presentes ã reunião elementos 

representativos da Comissão de Apoio da Rua Di rei ta, para suberem do andamento do 

processo referente ao fecho ao trânsito autom6vel da mencionada artiria e sol ici

tarem que na mesma sej o 1 imitada a velocidade rnax i rne a 10 Km/hora, dado o movime~ 

to de peões existente. Os mesmos elementos entregaram ainda a todos os Membros do 

Executivo uma proposta relativa ao mesmo assunto, cujo teor aqui se dá como trans 

cr i to . 

TRANSPORTES POBLICOS ENTRE S. JACINTO E AVEIRO: - Ap6s breve troca 

de impressões e ouvidos os esclarecimentos prestados pelo Sr. Eng'? Vítor Silva, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com os preços dos bilhetes dos Trans 

portes colectivos, a utilizar pelas pessoas que trabalhem ou residem em S. .Jac i n

to, cujos vulores forum ucordados por todas as empresus transportadoras, em reuni 

ão real izada em 30 de Abri I, último, ficando a cargo deste Município os encargos 

sociais daí derivantes. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi del iberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e mediç~o de 

trabulhos: 

-~a. e última situação da obra IIReparaç~o na Escola Prim~ria da 

Quinta do Picado", adjudicada a Miguel Alves Cerqueira, da quantia total de qua

renta e cinco mi I quatrocentos e sete escudos e cinquenta centavos; 

-la. situaç~o d,J obru "Empreitada de rega por uspers~o das zonus 

verdes da Urbanização a Poente da Avenida 25 de Abril", adjudicada à Sociedade 

Técnica de Canal izações, da quantia total de um milhão oitenta e quatro mil qua

trocentos e noventu escudos e sessenta centavos; 

-Rev ls ao de preços da obra "Pav i men t açáo da Rua I'? de Janeiro", 

adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., da quantia total de setenta e oito 

mil seiscentos e dez escudos; 

-Revisão de preços da obra "Alurgamento e beneficiaç~o da E.M. 

583-3 (Estrada de Taboeira), adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., da 

quantia total de um milhão vinte mil trezentos e s es se nt a e tris escudos; 

- Rev isão de preços da ob ra IIPav i mentação das Ruas de Oi ta, Ci udad 

Rodrigo e troço da Aviação Naval", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., 

da quantia total de trezentos e trinta e cinco mil duzentos e noventa e tris escu 

dos; 
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-Revisão de preços da obra "Pavimentação dyua Manuel Matias Re  I I I , 

adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., da quantia j6t a l de sessenta mi I oi

tocentos e vinte e seis escudos; ~ 

-Revisão de preços da obra "Reposição de pavimentos em S. Jacintd ', 

adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., da quant~a total de um milhão tre

zentos e sessenta e quatro mi I seiscentos e quarenta e um escudos; 

-Revisão de preços da obra "Pavimentação da Rua da Canseira a Rua 

da Sra. do Carmo", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, Lda., da quantia total 

de centà e vinte e seis mil trezentos e dezanove escudos. 

LIGAÇÃO DA AVENIDA CALOUSTE GULBENKIAN À E.N. 109-7: - Face a in

formação prestada pelo Engenheiro responsável da obra em epígrafe, foi delibera

do, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de trinta e seis mil e nove

centos escudos ao Sr. Guilherme Ermida. para pagamento ao pessoal que vem prestan

do serviço na reposição das marinhas 37 das Seibeiras e Bonjardim_ 

INSTALAÇAO DE UMA VIDEOTECA: - No seguimento da de! iberação toma

da na reunião de 7 de Abril, findo, a Câmara tomou conhecimento de uma carta de 

Romeu Maia Barroca o qual se propõe efectuar reportagens vídeo, tendo sido deI i

berado, por unanimidade, encomendar-lhe gravação de alguns actos das Festas da 

Cidade, para o que ficou encarregado o Vereador Sr. Prof . Celso Santos, de estab~ 

lecer os contactos necessários, relativamente aos custos e ãs actividades a fil

mar _ 

-Fo i também de l iberado, por unanimidade, encarregar os Serviços 

de Cultura de estudarem qual o material necessário com vista à instalação de 

uma videoteca municipal, cujo interesse e oportunidade será apreciado em devido 

tempo. 

PROVAS DESPORTIVAS - GRANDE PRtMIO DO CICLISMO ROTA DA LUZ: 

- Após breve troca de impressões e face ao pedido formulado.pelo Jornal "0 Comér

cio do Porto", foi deI iberado, por unanimidade, autorizar que seja efectuada uma 

refeição na Cozinha Económica, destinada aos Orgãos da Comunicação Social e 

Técnicos que irão integrar a prova em epígrafe. 

-De seguida a Câmara tomou conhecimento do convite remetido pe

la Organização da referida Prova, para assistir ã escalada que terá o seu termo 

em S. Macário, ao que se seguirá em beberete. 

PUBLICAÇÕES: - Após breve troca de impressões. foi deI iberado, 

por unanimidade, fazer a assinatura da Revista Tempo/Euronotícias, durante o pe

ríodo de um ano. a qual trata assuntos sobre as Comunidades Europeias. 
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SUBSfDIOS: - Após breve. troca de impressõ'es {){ce à informação 

prestada pelo Vereador Sr. Prof. Celso Santos, que aqui s~~ como transcrita, 

foi del iberado, por unanimidade, conceder um subsfdio de setenta mi 1 escudos ao 

Futebol Clube do Bonsucesso com vista a comparticipar nas despesas que o Clube 

jr~ ter com a divulgação do hóquei em patins entre as camados mais jovens do con

celho. 

VISITAS A CIDADE: - Foi deliberado, por unanimidade, ratifciar o 

despacho do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, que autorizou a cedência da lancha 

para um passeio na Ria e ainda que fosse servida uma refeição na Cozinha Económi

ca a um grupo de pessoas da Sociedade Cultural e Recreativa do Barreiro "Os Peni

cheiros" que estiveram de visita ã Cidade no passado fim de semana. 

CONSTRUÇ~O DO CENTRO SOCIAL DE REQUEIXO: - Foi presente uma carta 

de Antero Marques dos Santos, n sol icitar o adiantamento da importância de três 

milhões trezentos e oitenta e dois mi I e quinhentos escudos, correspondente a tri~ 

ta por cento do valor da adjudicação da obra em epfgrufe, apresentando para o 

efeito e de acordo com § 5? do Art? 188? do Decreto-Lei n ~ 48871, garantia boncá

ria de igual valor. Após a leitura da informoção prestada sobre o assunto pelo 

Engenheiro responsável, que aqui se d~ como transcrita, foi del iberado, por unani

midade, autorizar o solicitado adiontamento nos termos legais. 

CONSERVATORIO DE MOSICA DE CALOUSTE GULBENKIAN: - Foi pres ente um 

ofício dos Serviços Municipalizados de. Aveiro a remeter, para pagamento, avisos 

respeitantes ã taxn de Conservação da Rede de Saneomento do Ediffcio do Conserva

tório. Face aos esclarecimentos prestados pelo Sr. Director dos Serviços Administr~ 

t i vos , a Câmara deliberou, por unon l rn i dade e com base no disposto no Ar t ? 29? do 

Decreto-Lei n~ 98/84, de 29 de Março, informnr aqueles Serviços de que este Muni

cfpio se encontra isento do pagamento da referida taxa. 

AUTO DE RECEPÇ~O DEFINITIVA: - Foi presente e aprovado o auto de 

recepção definitiva da obr-a "Ampl iação do Cemitério de Esgueira", adjudicado a 

Jo~o Ferreira Gonçalves, pelo import~ncia de oitocentos mi 1 escudos, tendo sido 

de l iberado, por unanimidade, restituir os décimos que se encontram retidos como 

depósito de garantia. 

OBRAS EMBARGADAS: - Foce ã informação da Fiscal izaç~o foi 
-ainda deI iberado, por unonimidade, confirmar o embargo da obra respeitante a 

ompl ioç5o da garagem que ando a ser construfda sem I icença municipal. por Jos~ 

Maria Henriques da Silva. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes dois processos de obras, acerca 

dos quais a Câmara de] iberou o seguinte: 

-N~ 26/82. de Jos~ Maria Henriques da Silva, a requerer que o auto 
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de transgressão que lhe foi levantado seja anulado e que a ~n ça correspondente 

à ampl iação da sua garagem seja cobrada ã taxa normal. 

Depois de prolongada troca de impressõe ~ sobre o assunto e ouvi

dos os esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. Dr. Pires dos Santos, a Câmara 

del iberou, por unanimidade, indeferir a referida petição, dado não haver razões 

que justifiquem o contrário; 

-N? 107/86, de Manuel Tavares Lopes de 01 iveira, a apresentar pr~ 

jecto para construir uma moradia no lugar e freguesia de 01 iveirinha. Foi del ibe

rado, por unanimidade, deferir, nos termos da informação prestada pelo Sr. Director 

dos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita; 

-N9 569 /61, de António Augusto Marques, a requerer autorização pa

ra construir um muro de vedação com isenção de taxa . Lidas as informações consta~ 

tes do respectivo processo, que aqui se dão como transcritas e atendendo a que o 

requerente cedeu gratuitamente o terreno necessário ao alargamento de um caminho 

da freguesia de Eixo, foi del iberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

CONSTRUÇ~O DE UM POSTO DE TRANSFORMAÇ~O NA COSTA DO VALADO: - Fo

ram abertas propostas para a construção de um posto de transformação na Costa do 

Valado, apresentadas pelos seguintes empreiteiros e dos valores que a seguir se 

indicam: N? 1 - Manuel Valente dos Santos - quatrocentos e trinta e cinco mil es

cudos + IVA; N? 2 - ZEUS - Sociedade de Construções Civis e Industriais, Lda., 

- mil contos; N? 3 - ALICERCE - BERNARDES & ARAOJO, LDA. - seiscentos e noventa 

mil escudos; e N? 4 - Sociedade de Construções Severo de Carvalho, Lda., - oito

centos e sessenta e oito mil oitocentos e vinte e cinco escudos. 

Foi del iberado, por unanimidade, remeter as mencionadas propostas 

aos Serviços Técnicos para estudo, a fim de o assunto ser resolvido na próxima 

reunião. 

AQUISiÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

çao do material constante das requisições N9s 607 /86 e 635 /86 (Asfalto), indepen

dentemente de consulta às empresas da especial idade, nos termos legais, por se 

tratar de produto com preço tabelado. 

-Foi ainda del iberado, por unanimidade, autorizar a aquisição do 

material constante da requisição n9 136/86 (Alcatifa), também sem consulta a casas 

da especial idade, por o produto pretendido ser de fabrico exclusivo da Empresa Qui

migal - Texteis e Lar. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - APOSENTAÇÕES: - O Sr. Director dos Ser

viços Administrativos informou a Câmara da publ icação da Lei n? 9/86 - Orçamento 

do Estado para 1986 -, deu nota que o Art? 9? estabelece novos critérios no domí



nio da aposentação e informou que tais disposições legais poderão vir a abranger 

cerca de trinta trabalhadores deste Município. 

CAMARA MUNICIPAL - OFERTAS; - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos 

alertou para a necessidade de se adquirirem alguns objectos que possam ser ofere 

cidos a quem nos visita, o que foi aceite por todos os restantes Membmsdo Execu 

tivo, pelo que foi deI iberado, por unanimidade, que o assunto seja objecto de es 

tudo. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TRANSFERtNC[A DE VERBAS: - Por pro

posta do Vereador Sr. Eng? Vrtor Silva, foi dei iberado, por unanimidade, autori

zar que seja transferida para os Serviços Municipal izados a veróa de dez mi \ con

tos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deI iberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n? 4 do Art? 

85? do Decreto-Lei n? 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

Municipal e por eles assinada, procedimento que dispensa a sua leitura, conforme 

determina o Art? 4? do Decreto-Lei n? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

nião. 

Eram 18 horas e 30 mtnutos. 

Para constar e devtdos efeitos, se lavrou a presente acta que 

eu, ~~ ~~~dosServiços Administrativos da Câmara 

Municipal de Aveiro, a subscrevo. ----


